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國立宜蘭大學資訊發展委員會九十六學年度第二次會議紀錄 
 

日期：中華民國九十七年二月二十七日（星期三） 

時間：中午十二時十分                                         

地點：圖書資訊館電算中心一樓會議室 

主席：趙涵捷委員                                       記錄：陳千美               

出席：喻  新委員、胡懷祖委員、陸瑞強委員、林瑞裕委員、江茂欽委員、 

王思齊委員、游  竹委員、谷天心委員、劉茂陽委員、魏傳倫委員 

列席：陳偉銘組長、陳懷恩組長、曾國旭先生、簡志榮先生、簡立仁先生、 

 郭明裕先生、張凱賀先生、吳新基先生、簡國斌先生、陳建宏先生、 

 張凱迪先生 

請假：吳銘達委員、余國瑞委員、吳友平委員、林豐政委員、劉孔生委員、 

 須文宏委員、鄭  安委員 

 

壹、主席致詞：為響應無紙運動，中心此次報告，並無準備紙本，待會後將簡

報檔案上傳，置於網路上，提供各位委員瀏覽。 

 

貳、電算中心業務報告：如附件一。 

參、趙涵捷委員補充說明：提昇網路大學排名。一將各院系所的網域名稱

(Domain Name)獨立出來，使可查到的網域名稱數

量增多；二則請各位提醒系所主管們於系所網頁

上加入一些討論區，討論時下熱門話題，例如：

生資院某些系所可討論「幹系胞」等，而全世界

的使用者搜尋「幹細胞」字樣時會連結到本校，

如此可以提高本校網路大學排名，以上提供各位

委員參考。擬於近日舉辦之網頁設計比賽時，再

向各位同仁詳細介紹。對於中心去年與未來一年

之報告與規畫，是否有疏漏之處，敬請各位委員

多多指教。 

    喻新委員補充說明：電算中心在學校佔一個很重要的角色,例如:行政系統

的運作,和未來推動的教學卓越計畫,沒有電算中心參

與,以上的事皆無法完成,所以感謝電算中心的同仁對

學校的貢獻和努力,中心同仁非常辛苦。中心業務報告

中,提及將舉辦學生網頁設計競賽,而在教學卓越計畫

中,有一項未來學生核心能力指標,包含語文能力、體
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適能能力和資訊能力,而資訊能力,正可藉由準備網頁

設計競賽而獲提升,已商請電算中心支援資訊能力的

部份.以逢甲大學為例,利用學生建立護照的機會,讓

學生學會建立網頁,國文課程老師教導學生研擬中文

自傳,英文課程老師指導其編纂英文自傳,資訊課程老

師教其編製網頁,整套配合措施執行結果，成功並經檢

測合格,學生們則具備資訊能力。曾與主秘和偉銘組長

商談,本校資訊系統的架構為何。未來請中心建立資訊

系統架構,因教學卓越計畫需要此系統架構,拜託趙院

長,領導中心同仁,協助教導教務處建立此系統架構,

再次感謝電算中同仁的辛勞。 

    趙涵捷委員補充說明：行政電腦化系統已有雛形。 

    陳偉銘組長補充說明：行政系統的主架構正在建構中,若架構之資訊流已

完成,且經費充足,則可外包給廠商,廠商將原始

碼提供給中心,未來中心具有修改的主控權利,電

算中心擬全力配合教務處。 

. 

    趙涵捷委員補充說明：現階段架構應該以安全最重要,而跨平台整合正

推行中,故擬採購磁碟陣列和進行異地備援,使

全校資訊系統妥善保留於同一平台。 

    喻新委員補充說明：若學生每一個人都建網頁,硬碟空間夠嗎? 

    陳偉銘組長補充說明：現在硬碟應沒問題，目前在校生有 50MB。 

    趙涵捷委員補充報告：學生為何偏愛使用校外的 email? 

擬朝下列兩點改進: 

1.從今年畢業生開始可以永久保留其 email 帳號.

雖無空間儲存,但仍可轉寄其信件 2.儲存空間較

校外小,而空間加大所需經費問題,中心會努力達

成,提升至 100MB 。 

    陳懷恩組長補充說明：為了讓郵件轉送到常用的信箱, 可以利用

OpenWebMail內建的轉信功能把寄到學校的

E-Mail, 轉送到自己常用的信箱,詳見相關連

結 http://cc.niu.edu.tw/teach_info/WebMail/

forward.html 除了轉送功能外, 還可以利用此種

方式進行E-Mail異地備份。 

http://cc.niu.edu.tw/teach_info/WebMail/forward.html
http://cc.niu.edu.tw/teach_info/WebMail/forward.html
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肆、提案討論 

提案一:討論 SQL SERVER2005 企業版 NT$356,000 元、AutoCAD 最新版 

NT$1,150,000 元、Intel Visual Fortran Compiler10.1 for Windows 

NT$1,500,000 元、SAS NT$786,000 元申請動支校務基金(先提資訊發

展委員會審議通過後，再送校務基金委員會審議) 

說  明：1.SQL SERVER 2005 企業版：全校主資料庫更新版及推動全校行政電

腦化皆必需使用此軟體。 

        2. AutoCAD 最新版：工學院頗多系所需求甚殷。 

        3. Intel Visual Fortram Compiler 10.1 for Windows：為化材系

林松華老師單獨提出。 

        4. SAS：人文管理學院多數系所及生物資源學院三個系所，皆常使用

該軟體故需求量頗大。 

 

決  議：1.因學校經費有限，"Intel Visual Fortram Compiler 10.1 for 

Windows"暫緩採購，其餘"SQL SERVER 2005 企業版"、 "AutoCAD

最新版"、 "SAS"等三項軟體，經資發委員會議通過，且提請校務

基金委員會審議【98 學年度校務基金經費動支申請案】。 

        2.日後軟體採購由中心負責搜集資料，並附上專業建議，提資訊發展

委員會審議後，再送校務基金委員會審議。 

陸、報告上次會議決議案執行情形（略） 

柒、臨時動議 

提案一: 胡懷祖委員提議 

案  由:數位學習園區教學平台新、舊系統如何切換處理使用？ 

說  明:新系統已開始啟用，擬於三、四、五月份各辦一次教學訓練對象為全

校教師。 

決  議：因新、舊系統差異頗大，請郭明裕老師徵得該幾位老師同意後，請工

讀生協助或請老師自行將教材重新置於新系統上。 

 

捌、十三時二十分散會 
 

 

 


